

Gerente:  
Peabo, Dr.  
Victor Sanabria  
Editor:  
Sociedad  
Tipográfica  
de San José  
Administrador:  
Adriano Arias  
Director de la  
Imprenta:  
Luis Cortés G.

# CORREO NACIONAL

Diario de la mañana

Suscripción  
mensual:  
\$ 2-50  
Número sueltos:  
10 cts.  
Oficina y talleres:  
Avenida 2a, Este  
100 v. al Sur del  
Banco de Costarica  
Teléfono 438  
Apartado 111

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, SABADO 26 DE SETIEMBRE DE 1925

Núm. 2074

SERVICIO ESPECIAL DE NOTICIAS MUNDIALES

## SE OFRECIO UN BANQUETE A WIRT EL SENADOR DANSSET PRESIDIRA EL CONGRESO INTERNACIONAL

*Próxima reunión del Gabinete alemán*

Berlin, 25.—Los periódicos dicen que en la semana entrante se reunirá el Gabinete para decidir la cuestión de la actitud que asumirá Alemania con respecto a las cuestiones que se tratarán en la proyectada conferencia del Pacto de Seguridad. Se asegura que lo único que podría dificultar la decisión, es la petición para que se revoque la culpabilidad de Alemania en la guerra.

*Importante protesta del Gobernador de Wisconsin*

Washington 25.—El Gobernador Blaine de Wisconsin telegrafió a Coolidge protestando contra el gasto que hace Francia del dinero americano en Marruecos. «Caillaux,—dice,—pretende ampliar la deuda en América y la reducción del interés. Francia envió 16 aeroplanos contra los rifeños y Francia se jacta de que cada aeroplano arroja dos toneladas de explosivos sobre las casas de los marroquíes matando a hombres y mujeres y niños indefensos, Francia construye arsenales, municiones, armas y navíos y fabrica explosivos contra naciones pequeñas. Hemos de pedir a Francia que deje el militarismo y la guerra contra una nación pequeña. En nombre de la humanidad yo protesto contra los excesos de los franceses, y pido que se posponga la reducción de las deudas de Francia hasta que América haya comprobado que Francia no gastará los dólares americanos en continuar la guerra y matar a mujeres y niños indefensos».

*Banquete ofrecido al ex-Canciller Wirth*

New York 25.—La Cámara Alemana de comercio ofreció un banquete al ex-Canciller Wirth, quien expuso la necesidad de que se reduzcan las tarifas aduaneras en favor de Alemania.

*Borah, de acuerdo con Kellog*

Washington 25.—Borah da razón a Kellog por haber advertido a los cónsules americanos de Marruecos sobre el proceder de los aviadores americanos que violan la neutralidad.

*La primera proposición de Caillaux rechazada*

Washington 25.—La comisión de las deudas rechazó la primera proposición de Caillaux ofreciendo hacer pagos anuales durante 62 años, empezando con pagos de 25 millones de dólares anualmente durante los cinco primeros años, y aumentándolos después... No obstante parece que Caillaux insistirá en su primera proposición.

*La forma en que Estados Unidos acepta*

Washington 25.—Mellón anunció la aceptación de los Estados Unidos de la refundición de la deuda de guerra, en forma que se paguen seis millones de dólares anual o semestralmente durante los primeros cinco años.

*Triunfo asegurado de Los Piratas*

New York 25.—Después de una espera de 16 años Los Piratas aseguraron su triunfo en la Liga Nacional con el triunfo obtenido sobre Filadelfia. Rodger el atlético out-fielder de los Senadores, fue escogido como el jugador de más valor en la Liga Americana para 1925.

*Insistencia del Senador Walsh para una nueva investigación*

Washington 25.—El Senador Thomas Walsh, de Montana, insistirá en una nueva investigación hasta probar qué combinaciones ha habido entre el ex-Secretario Fall y la Comptrial Oil Co de Chinadaud.

*9 aeroplanos tomaron parte en una nueva avanzada*

Duzzau, Moracco 25.—Nueve aeroplanos de los aviadores americanos voluntarios, participaron en una nueva avanzada sobre varias ciudades del Riff.

Abd-El-Krim ha ofrecido cuarenticinco mil dollars por cada aviador voluntario cuarenta que se le presente a él vivo o muerto.



M. Fromageot, el experto del Ministerio de Relaciones Extranjeras de Francia que elabora las bases jurídicas del pacto de seguridad y de las deudas.

*Almirante que será revelado*

Los Angeles, 25.—El Almirante Robert E Coontz comandante en jefe de la marina de Estados Unidos, será revelado por el Almirante A. S. S. R. binson; según radiograma recibido aquí, de Seattle, el crucero en que se hará el cambio, debe llegar a San Pedro el próximo martes.

La ceremonia se efectuará en San Pedro o San Diego el 4 de octubre, lo que se definirá tan pronto como llegue el crucero que ahora se encuentra en aguas de Australia.

*Llegada de Caillaux*

Washington, 25.—El Ministro de finanzas de Francia Caillaux llegó ayer a esta ciudad acompañado de diez de sus colegas para las negociaciones de la deuda, habiendo sido muy agasajado a su llegada. Las negociaciones principiarán mañana, con la comisión americana de los fondos de deudas.

*El Comandante del dirigible no quería volar*

L. K. Hurst, N. J., 25.—Después de informes confidenciales se ha podido comprobar que el Comandante Lausdowne, quien pilotaba el Sheraudosh en su vuelo fatal, protestó antes de salir, por no encontrar el avión en condiciones de volar.

*500 dólares por aviador*

Duezan 26.—Se ha sabido que Abd-El-Krim ha ofrecido, por cada aviador americano de los que prestan sus servicios en el Riff, la suma de cinco mil dólares por cada uno que se le presente vivo o muerto.

*La importancia del servicio aereo*

Washington 26.—El Secretario de Comercio Herbert Hoover, declaró ante la pregunta del Presidente Coolidge, que el establecimiento de un servicio comercial aereo dentro de Estados Unidos, es de tanta importancia, que el gobierno debiera proceder inmediatamente a establecerlo.

*No hay proposiciones de paz*

Paris 26.—Oficialmente ha sido anunciado que el Gobierno Francés no ha recibido proposiciones de paz, de parte de Abd-El-Krim.

El Gobierno está listo a encaminarse hacia el cese de hostilidades en la parte que corresponde a Abd-El-Krim, pero sus emisarios deben llevar las condiciones completamente en la asociación y respecto a W. H. W. Stead.

*Coupel, demorado por una fuerte lluvia de granizo*

Paris 25.—El aviador Coupel, fue obligado a aterrizar con su avión comercial en un viaje de Paris a Copenhague, después de cuatro horas de una fuerte lluvia de granizos que causó daños considerables en toda esta región.

*Lucida conferencia del Dr. Chambre*

San Lorenzo 25.—Logrando la oportunidad de la entrega de premios del concurso agrícola de ganado de raza normanda, el profesor de Chambre dictó ante las autoridades y numerosos ganaderos, una lucida conferencia, y exhibió algunas películas apropiadas para el mejor desarrollo de su tesis.

Estuvieron presentes varios ganaderos argentinos quienes salieron satisfechos de los nuevos conocimientos adquiridos.

*Dansset presidirá el Congreso Internacional*

Paris 25.—El Congreso Internacional será presidido por el Senador Dansset.

Se informará detalladamente sobre las actividades de la Unión Internacional, con relación a las giras hechas por diferentes secciones de la Cruz Roja, para la organización de centros para hombres sin trabajo, y otros para la curación de la tuberculosis, sífilis y tantas otras enfermedades por el estilo.

*Boda de la Princesa Mafalda*

Roma 25.—Ayer se celebró en la casa del Rey la boda de la Princesa Mafalda.

*Grandes daños causados por una huelga*

Paris 25.—Debido a una huelga que ha estallado, ha causado grandes daños durante tres días, en los postes telegráficos, con grave perjuicio para las actividades comerciales y oficiales.

Hay varios detenidos por considerárseles culpables.

*Pelea en diez rounds suspendida*

Filadelfia 25.—La pelea a diez rounds concertada para hoy entre Dung Salomon y Jhon Hougran, tuvo que ser suspendida, por causa de la temperatura.

*Los Piratas, campeones de la Liga Nacional*

Pittsburgo 26.—Los piratas afianzaron su campeonato de base-ball en la Liga Nacional. Pittsburgo se enfrentará con el vencedor de la Liga Americana, probablemente los Senadores de Washington, quienes comenzarán la serie mundial el próximo 7 de Octubre.

*Resultado de los juegos de base ball*

New York 25.—Liga Americana: Washington 4, Cleveland 3; (primer juego) Washington 6, Cleveland 2, (segundo juego); San Luis 6, Filadelfia 4; Chicago 5, New York 6; Detroit 0, Boston 5.

Liga Nacional: New York 4, Pittsburgo 0. Brooklyn 2, Cincinnati 3.

No hubo más juegos.

*Los piratas campeones de Base Ball*

Pittsburg, 26.—Los piratas afianzaron su campeonato de Base Ball en la Liga Nacional.

Pittsburgo se enfrentará con el vencedor de la Liga Americana, probablemente los Senadores de Washington, quienes comenzarán la Serie Mundial el próximo siete de octubre.

*Datos de sport*

New York, 29.—Resultado de los juegos de Base Ball:

New York 26.—Chustian W. Teiguspán Presidente de los campos Cerveceros de Waigest, ofreció presentar su renuncia como Jefe de la Asociación Cervecera de Estados Unidos, como protesta contra la actitud de los miembros de dicha asociación y respecto a W. H. W. Stead.

*Declaraciones del Senador norteamericano J. Hamilton Lewis*

Berlin, 26.—Espero que en las conferencias de la Comisión del Pacto de Seguridades, sea definitivamente terminado el asunto de las alianzas militares, declaró el Senador norteamericano J. Hamilton Lewis en una conversación con el gabinete alemán, después de haber terminado la Asamblea de la Liga de las Naciones, en favor de las pequeñas entidades europeas que actualmente buscan la manera de conseguir un empréstito.

Washington, 26.—La reducción del impuesto sobre la renta será aprobada por mayoría, según se desprende de un acuerdo a que han llegado el Presidente Coolidge y el Congreso.

Pasa a la OCTAVA página.

# Salvados contra la opinión de los Expertos

No creo fuera mayor la satisfacción de los naufragos a bordo del aeroplano PN-9 a la vista del submarino R-4 en actitud salvadora que lo fue la sensación de alegría y alivio con que el público entero recibió ayer la noticia del milagroso salvamento, publicada en ediciones extraordinarias de los diarios.

El Comandante Rodgers y sus cuatro compañeros, después de flotar a merced de las olas del Pacífico durante muchos días sobre la frágil armazón de su hidropilano, llegaron al fin a las islas de Honolulu, casi sin otro auxilio que las alas de una brisa providente, —inertes por falta de combustible las de su aparato,— hasta una distancia de 15 millas de la isla de Kauai, donde los halló el submarino R-4.

De las peripecias contadas por los casi infortunados navegantes, me entero de una tortura como no la conocieron igual otros naufragos; una tortura semejante a la víctima de la catalepsia contada en un célebre relato, que oye los preparativos de su entierro, los lamentos de los deudos y hasta los comentarios impudicos de algún despreocupado, pero que no puede mover el más insignificante músculo de su cuerpo para dar señal de que aún vive y obtener se le libre del suplicio de devolverlo vivo al seno de la tierra. Ello era que los navegantes del hidropilano podían registrar en su receptor inalámbrico los despachos cruzados entre las distintas unidades de la escuadra norteamericana distribuidas en la zona probable del desastre, en busca del hidroavión caído, pero no podían periferonar para decir en dónde estaban, hacia dónde debían enfilar su proa todos esos desorientados buscadores.

Y oyeron también las presuntas víctimas la voz del sentido común, es decir, la razón de las mayorías, expresada por un Comité de técnicos reunidos a bordo del crucero Langley, quienes dictaminaron que después de tantos días de infructuosa búsqueda, era inútil seguir gastando tiempo y dinero en el rescate de los cinco aviadores cuyos cuerpos, sostenía la técnica de los veintinueve expertos congregados, estaban ya sepultados bajo las aguas del Pacífico. Y como las mayorías, y más si son de selección, como la del Consejo de Pilotos citado, no se equivocan, la obra de rescate fue suspendida y se ordenó a todos los buques exploradores volver a sus respectivos lugares de anclaje.

Tortura mayor que la de no poder gritarles a esos técnicos en esos momentos: «Ustedes tienen razón porque en su carácter de consultores no puede ser de otro modo, pero nosotros vivimos aún» no la han experimentado, repito, otros naufragos. Gracias que una brisa, inconforme con las conclusiones de la humana técnica, se puso desde entonces a soplar sobre el desmantelado avión y suavemente lo arrastró por cerca de doscientas millas hasta ponerlo a la vista de la isla de Kauai, donde casualmente tropezó con la nave perdida del submarino R-4.

Comentando humanamente, no puede decirse si no que la epopeya y la farsa no siempre andan separadas.

M. GUTIERREZ y CAMPOS

Nueva York, 14 de setiembre de 1925.

## Grandiosa y extraordinaria fiesta a Santa Teresita del Niño Jesús

El próximo domingo 27 de Set. a las 8, a las 12 y a las 16 horas en

**SAN PABLO DE HEREDIA**

Hay buena carretera para autos y camiones

## Famoso astrónomo intenta probar nueva teoría

*Asegura que los habitantes de Marte son semillas y conscientes*

Cambridge, Inglaterra, Sept. 20

El astrónomo G. H. Hamilton, del Trinity College, presentará dentro de poco a la Unión Astronómica lo que él considera como prueba concluyente de que existen seres sensibles y conscientes en el planeta Marte y cuya civilización alcanza no menos de 90.000 años.

«He de presentar pruebas, ha declarado Mr. Hamilton, de que el planeta Marte se encuentra en condiciones, sequedad que le dan el aspecto de un desierto, un aspecto, por otra parte, que la tierra misma ha de experimentar en poco tiempo más, relativamente. Las montañas y prominencias de Marte han desaparecido, debido a la obra de erosión de los vientos. En cuanto a los llamados "canales de Marte", no son ni fosos ni cursos naturales de agua. Son en realidad parajes cubiertos de vegetación, que crece entre canales artificiales. Estos mismos canales son arterias de comunicación para el comercio y otras necesidades de los marcianos».

## LA RESPUESTA

¿ - ?

Es un libro utilísimo

### Cuál...?

La recopilación de las leyes, decretos, acuerdos y reglamentos desde 1824

El primer tomo saldrá pronto

ORDENES

Cartago:

Bienvenido Ortiz

San José:

Mac. Vargas C.

## Fiesta en Juan Viñas

Juan Viñas, 23 de setiembre 1925.

Sr. Director del «Correo Nacional» San José.

Muy estimado señor nuestro:

La Dirección, el Personal Docente, la Junta de Educación y el Patronato Escolar de esta localidad, se complacen en invitar a Ud. y familia a una reunión que se verificará en esta escuela el día 27 del presente mes, a las 14 horas.

Su ayuda y asistencia a este acto, serán por nosotros altamente agradecidas.

De Ud. Atta. servidora,

MARINA BLANCO C.

Directora.

## Propaganda en la América española

A fines del siglo pasado, después de organizar su propaganda evangélica en Puerto Rico y en las Islas Filipinas, los yanquis se dijeron:

—¿Por qué no conquistar espiritualmente todas las antiguas colonias españolas?

Y en el espacio de pocos años, reunieron los millones y los hombres necesarios, a su juicio, para llevar a cabo tan elevada misión. Un lustro más tarde, uno de los pastores que más habían trabajado por "salvar de los errores del papismo" a los hispanoamericanos, el reverendo Bell, escribió lo siguiente:

«De 1910 a 1915, no hemos obtenido en toda la América latina sino un total de 720 conversiones; y como durante ese mismo período de tiempo hemos gastado más de un millón de dólares, cada conversión viene a costarnos unos 1,317 dólares.»

En aquel momento, glosando estas cifras que parecían contener una confidencia de desaliento, algunos escritores ingleses y franceses se elevaron contra la idea yanqui de difundir a los países católicos del Nuevo Mundo, con los pueblos bárbaros o idólatras, en los cuales los misioneros cristianos tienen un amplio terreno para sembrar la palabra del Señor. Es más: una de las principales sectas, la de los episcopalianos, después de estudiar a fondo el asunto, declaró que no le parecía justo tratar de considerar a las jóvenes Repúblicas del Sur como tierras de misiones.

Puestos a evangelizar, en efecto, los yanquis tenían entonces, y siguen teniendo ahora, sesenta millones de habitantes, que no están afiliados a ningún culto, ni creen en ningún Dios. Pero la inmensa mayoría de los Consistorios decidieron, no sólo continuar la propaganda evangélica, sino intensificarla. Para preparar sus nuevas campañas, reunieron a sus pastores mejores misioneros en un Congreso en la ciudad de Panamá.

«Este Congreso—dice *La Croix*—tenía por objeto fomentar, no la unificación de las sectas protestantes, lo que es imposible, ni siquiera su unión doctrinal, que también es imposible, sino únicamente la concordia exterior y nominal, para llevar a cabo la obra proyectada. Todas las Asociaciones protestantes que tenían o querían tener misiones en la América latina, estaban allí representadas, a razón de cuatro delegados por Asociación. En los discursos pronunciados por los reverendos congresistas se notó, sobre todo, el deseo de proclamar ante el mundo el ignoratismo y la inmoralidad de los pueblos hispanoamericanos.»

Este horror de la inmoralidad hace sonreír a los que saben que cuando los protestantes pudieron encontrar a un sacerdote católico, que, por su

mala vida, había sido suspendido, se apresuraron no sólo a aceptarlo como pastor, sino hasta como director de sus publicaciones de propaganda, puesto que lleva consigo el manejo de grandes sumas de dinero y que está considerado por el Directorio de misiones cual uno de los más importantes.

«Ese apóstata llamado Juan Ortiz González—dice *La Croix*—tiene, además, a su cargo la Agencia de informaciones encargada de comunicar a los periódicos de todo el Continente las noticias que pueden ser útiles al desarrollo del protestantismo.»

Decir que entre esas noticias las que ocupan el primer lugar son las que más daño pueden hacer al Vaticano y a España, es cosa que huelga. En la lucha por la evangelización del Nuevo Mundo, el primer artículo de fe es el antipapismo, y el segundo, el antiespañolismo. España, para los reverendos presbiterianos que acaban de condenar al catedrático que explicaba las teorías de Darwin en una Universidad, es el país del fanatismo, del obscurantismo, del analfabetismo, del ultramontanismo; España es la Patria de Torquemada y de Felipe II; España es el seminario de donde salen los predicadores de los grandes errores romanos; España es el pueblo de las corridas de toros, el pueblo de las crueldades, el pueblo de los conventos. Y el reverendísimo Ortiz González, que no sabe que ya no estamos en la época en que el anticlericalismo era el caballo de batalla de todos los progresistas hispanoamericanos, inunda aquellos países de hojas sueltas, en las cuales, entre dos citas de los Salmos y del Apocalipsis, se maldice la huella que los papistas castellanos han dejado en las tierras del Nuevo Mundo. El efecto que tales predicaciones causan en el ánimo de la gente culta es de adivinarse. Hasta hoy, no se sabe de ninguna persona, ya no digo notable, pero ni siquiera conocida, que haya abandonado la fe de sus abuelos por abrazar la de Lutero. Católicos, apostólicas y romanas, todas las Re. públicas de origen hispánico aumen. tan cada día el número de sus santuarios y de sus prelados. Al iniciarse las guerras de Independencia, había allá 70.000 iglesias, cinco arzobispos, dos y 28 obispos. Hoy las iglesias son más de 100.000; los arzobispos 42, y los obispos, 137. No hay, pues peligro de que el protestantismo lle. gue nunca a vencer al catolicismo en las antiguas colonias españolas.

E. GOMEZ CARRILLO

París, Agosto de 1925

Continuará

## Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

SERVICIO PARA BANQUETES

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO

CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

El Propietario, F. VALLINI

# REFRESCOS TRAUBE CERVEZA

Sección Deportiva a cargo de Albert de Porte

# BASE-BALL

Sesión del "San José Base-Ball Club"

Ante noche a las 20 horas sesionó ordinariamente el "San José Base Ball Club" con la asistencia de Salas, quien presidió, Stahl, Rojas, Guevara, López, Morales, Masís y Peñaranda.

Acta.—Se leyó, aprobó y firmó sin reparos el acta de la sesión anterior.

Correspondencia.—Se leyó la invitación que la Liga envió al Club a la fiesta que se efectuó anoche, en donde se hizo entrega de trofeos.

Se leyó una carta particular.

Rojas protestó enérgicamente de la actitud de muchos socios del Club que no se preocupan por el buen nombre y estado de él. Hace moción para que se proceda en forma enérgica con esos socios.

Stahl.—Justifica las palabras de Rojas y pide fuerte sanción para la clase de socios de que trató Rojas.

Salas aprobó en parte las palabras de Rojas.

Ramiro López, aprueba también las palabras de Rojas.

Rojas enfáticamente continúa tratando sobre la enérgica actitud que el Club debe tomar con los socios despreciosos.

Guevara.—Cree que es conveniente esa energía después de conocerse los socios que desean permanecer en el Club expuestos a todas sus estrictas órdenes.

Rojas pide se exija la asistencia de los socios a las sesiones, toda vez que no haya fuerza mayor que lo impida.

Salas mociona que se cobre 25 cts. de multa a los miembros de Directiva que sin justificación no concurren a las sesiones y otros 25 cts. a los jugadores que correspondiéndoles jugar no se presenten al campo.

Rojas está en desacuerdo con Salas,

pues cree que la labor de los socios del Club ha de ser voluntaria.

Salas.—Justifica a Rojas y retira su moción.

Se conoció de la nueva lista de socios del Club, que es la siguiente: Gilberto V. Crespi, Hernán Ulloa, Gastón Michaud, Agustín Salas, Juan F. Stahl, Vicente y Otilio Ramírez, Miguei y Carlos Guevara, Ismael Morales, Alberto Mendieta, Modesto Fernández, Henry Roe, Luis P. Picado, Miguel Masís, Bernardo Rodó, Nicolás Rojas, Manuel Villegas, Higinio Durán, Espritusanto Morales, Ramiro López, Carlos A. Montalbán, Néstor Ramírez, Alberto Doruño, Carlos Luis Castro, Jorge González A., Alfredo Abarca y Carlos Chamberlain.

Salas hace moción para que se haga una renovación de los estatutos interiores del Club.

Rojas propone a Stahl y Montalbán para que ejecuten la idea de Salas.

López aprueba la moción de Salas. Stahl no acepta el cargo por tener muchas ocupaciones, y propone a Montalbán, Guevara y López.

Se acordó que los señores antes citados hicieran la visación en los estatutos y que los presentarán en la próxima sesión en donde la Directiva los revisará y aprobará si es conveniente.

Salas pronuncia halagadoras palabras sobre el levantamiento del base ball.

Rojas propone que el Secretario del Club se dirija al Sr. Crespi con el fin de saber si está dispuesto a permanecer en el Club, ya que no ha concurrido a ninguna sesión, siendo Presidente de Directiva

Se acordó dar un voto de aplauso al señor Carlos Guevara, por la organización que ha hecho de clubs de aficionados al base ball.

A las 23 horas y 5 minutos se levantó la sesión.

## Celebración de una Alborada en La Merced

Tiempos hacía que las parroquias no celebraban sus alboradas para las fiestas patronales. Antier hubo una muy celebrada en La Merced, pues a las 5 horas las campanas rompieron al vuelo y una banda musical recorrió avenidas y calles saludando el día de la patrona de los cautivos. Los chicos siguieron a los filarmónicos que terminaron su labor frente al templo que estaba engalanadísimo.

**Relojería Suiza**

A. CHAPATTE

Gran surtido en aretes, broches, relojes pulsera para hombre

**TODA CLASE de REGALOS**

Precios los más bajos de plaza

Composiciones de Relojes.

Trabajos de Platería

**TODO GARANTIZADO**

FRENTE ROBOT HNOS.

## El Lic. Venegas y el testamento Ortuño

De acuerdo con las prescripciones legales y administrativas, el señor Juez Civil Lic. don Enrique Brenes, ha estado aguardando que don Andrés Venegas se presente al reconocimiento de la carpeta o cartera del testamento cerrado de don Gaspar Ortuño, ya que él autorizó el principio y el codicilo, agregado después por el finado. El monto del capital se hace llegar a 5 millones de colones.

**Dr. Herdocia**

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos - Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo al TEATRO VARIADADES

## Habrá peste de carbón en Alajuelita

Acaba de fallecer en Alajuelita una buena señora.

Un mosco malo la picó en la epidermis y le causó gravísima infección. Al ser conducida al Hospital, tal era su gravedad, falleció.

Nos hace pensar esto que en ese cantón, pueda que hayan sido atacadas las ganaderías por el antrax o carbón.

De toda suerte damos la noticia a la Subsecretaría de Higiene para que proceda a hacer las investigaciones sanitarias, y al Sr. Ministro de Fomento para que se mande por ese lado al inspector pecuario don Eduardo Pochet Lacoste.

Esos moscos malignos han producido ya numerosas víctimas. Hay que obligar a las gentes de los campos a enterrar los cadáveres de los animales muertos, sobre todo caballos y vacunos.

## Los documentos de los Juzgados corren grave peligro

Las puertas débiles se abren al empuje del pulgar

Lluvia y sol en las oficinas

Los quehaceres del oficio nos llevaron brevemente a la casa que ocupan los Juzgados. Cómose advierte la ninguna preocupación del Gobierno por sus dependencias. Por allí hace falta la visita de un magistrado celoso.

El Banco de Costa Rica ha procedido por su cuenta a construir un muro, ocupando un edificio pagado. Ciertas oficinas quedaron a oscuras y en otras se metía la lluvia en enormes goterones cuando hacíamos la visita. Los trabajadores andan por allí a sus anchas y atorban el servicio donde hay secretos y responsabilidades.

A medio día aquello es una zona tórrida con un calor en-

## El Papa se dirige a sus fieles

Roma, Sep. 21.—«La única Internacional verdadera es la Iglesia Católica», declaró ayer el Papa al recibir a 4.000 miembros de la organización Juventud Católica, que representaban a 26 naciones, en una de las audiencias más imponentes del Año Santo.

En estos días en que se habla de internacionales, aseguró el Pontífice, los católicos deben recordar que la Iglesia es la única Internacional verdadera, pues Cristo la constituyó con la misión de extender su dominio sobre toda la tierra mediante la conquista pacífica. Indicó que la actual exposición de misiones del Vaticano es un ejemplo de verdadero internacionalismo que no tiene igual en ninguna parte.

El Papa aconsejó a la juventud católica que se mantuviera alejada de las actividades políticas, excepto cuando se trata de proteger y defender a la Iglesia y sus ideales tales como la libertad, la santidad familiar, lo sagrado de la escuela y la santidad del día consagrado a Dios. Llamó la atención especialmente a los delegados chinos y checoslovacos, a los primeros porque vinieron desde tan lejos a Roma y porque está convencido de que el cristianismo se propagará en su país, y a los últimos, debido a la lucha que se libra actualmente en su patria entre los católicos y aquellos que desean hacerle daño a los intereses católicos.

CONCURSO N° 1

El beisbolista más viejo, que aún es jugador y que ha contribuido al desarrollo del Base Ball en Costa Rica es

CONCURSO N° 2

El mejor jugador de Base Ball en Costa Rica es

CONCURSO N° 3

La persona que más ha contribuido al desarrollo del Base Ball en Costa Rica es

FIRMA

NOTA:—Llene estos cupones y envíelos a Albert de Porte en el "CORREO NACIONAL"—Apartado 111.

**Gran fábrica de mosaicos hidráulicos**

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leames S. Jiménez San José Costa Rica

**Adela v. de Jiménez e Hijos**

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 TELEFONO 278

agente en Cartago,

**MANUEL FREER**

**Almacén Canossa**

YA LLEGO!!

La nueva remesa de Leche Condensada marca DRAGON que se vende a ₡ 37 la caja de cuatro docenas

Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" y que venden a ₡ 28.00 caja de 12 litros y ₡ 31.00 de 24 medios litros.

# El Certificado de Salud para el matrimonio

La autoridad constituida tiene el derecho y la obligación de velar por la integridad de la sociedad y procurar su perfeccionamiento por todos los medios que estén a su alcance. La legislación de higiene ha alcanzado en nuestros tiempos una importancia capital, hasta el punto de que en Costa Rica y en otras naciones se ha creado un departamento especial con los caracteres y atribuciones de verdadero ministerio, la Subsecretaría de Higiene y Salud Pública.

Las disposiciones de esta Subsecretaría han sido siempre de gran trascendencia y recibidas con agrado, pues todos están de acuerdo en reconocer que la base de la prosperidad material de la nación está en la salud del pueblo. En lo referente a enfermedades secretas, particularmente al treponema pallidum, las autoridades de policía y últimamente la Subsecretaría de Higiene y Salud Pública se empeñaron especialmente, en limitar su propagación y evitar las fatales consecuencias que de ellas se siguen para la prole y por ende para la sociedad. Muy atinadas han sido esas disposiciones de las autoridades de policía y de higiene, y si no dieron todo el resultado que era dable esperar de ellas, se debe en parte al poco celo desplegado por las autoridades inferiores para exigir su cumplimiento, y en parte a la astucia de los que burlaron la vigilancia de las autoridades. Más la experiencia constante de muchos años ha demostrado hasta la evidencia que esas disposiciones por sí solas son suficientes para remediar el mal, y esto sin tiranizar a los ciudadanos ni menoscabar sus derechos naturales.

No veo la necesidad que haya de crear disposiciones nuevas y originales: a los sumo lo que cabría sería dar un retoque a las existentes y exigir con mayor diligencia su cumplimiento.

El certificado de salud, tal como ha sido propuesto, es innecesario, impracticable, contraproducente y si no es tiránico.

Fin del proyecto es impedir el matrimonio entre personas que padecen de enfermedades secretas; el certificado médico sería la constancia de esa capacidad o incapacidad para el matrimonio. Amén de que en este negocio como en todos los humanos negocios, sería muy fácil obtener una constancia favorable o ambigua por medio del dinero, de la amistad o de otras influencias, los compadrazgos, y otros compromisos por el estilo serían siempre los que decidirían en última instancia de la aptitud del individuo. De modo que el peso o mejor dicho la tiranía de la ley, descargaría sobre aquellos únicamente que carecieran de tales recomendaciones.

En todo caso el resultado inmediata-

to, supuesta la conculcación aplicación de la ley, sería favorecer y estimular las uniones libres que como libres y sin compromisos son más fáciles, y no tienen el inconveniente de presentaciones de certificados. Y en este supuesto, el proyecto lejos de disminuir el mal lo agrava en detrimento de la única unión sana y honrada, el matrimonio, cuyos requisitos de suyo como aplicados con el certificado se harían intolerables. Si, el proyecto es contraproducente, y antes que cortar, aumenta el mal, el enfermo por el simple hecho de que se le impide el matrimonio no dejará las uniones libres que por ser libres propagan entre mayor número de personas la enfermedad. Los hijos que de ellas nacen son una verdadera carga para el Estado, como lo demuestra la experiencia: como sus padres no son responsables ni sujetos entre los cuales existe un cariño verdadero, si nacen contrahechos o enfermos, si nacen en contrahechos o enfermos, si el Estado y la beneficencia pública deben alimentarlos, es decir, que ni se defenderá a la sociedad contra la invasión de individuos degenerados ni se descargará al erario público de los gastos que debe hacer para el mantenimiento de esos individuos en los hospitales y asilos. Por el contrario, el hombre casado es un padre de familia responsable y nutrirá por sus hijos un cariño real y verdadero y por lo tanto el mantenimiento y la educación de los hijos defectuosos no correrá por lo general por cuenta del Estado o de la beneficencia pública, sino por cuenta del mismo padre de familia que en esto mismo lleva el castigo y la penitencia por sus vicios y locuras de la juventud. Si a esto añadimos que por regla general los enfermos con el treponema pallidum no se curan, y si algún día se ofrece la oportunidad de discutir más a fondo el proyecto, las exponeremos.

Rama

## La nueva comunicación del Presidente sobre la ley de Farmacia

Ayer a medio día quedó lista en la Presidencia la nueva comunicación que el Presidente de la República le dirige al Congreso, pidiendo se interpreten algunos artículos de la ley de farmacias, a fin de que en lo futuro se puedan resolver, de un modo más rápido los conflictos que surjan en la Facultad.

El Presidente desea que el Congreso establezca normas en las cuales ceñirse en ulteriores reclamaciones.

La comunicación que el Ejecutivo envía a la Cámara es extensa. Consta de diez y ocho cuartillas en máquina.

## La viruela atacando en la frontera de Coto

Salió una Comisión sanitaria provista de suero vacuno

Se tienen informes ciertos de que la viruela con carácter maligno está atacando en la frontera de Coto, y que en la provincia de Chiriquí ha habido muchos casos fatales.

El flagelo debe haber tomado gran desarrollo y debe considerarse muy seria la situación, porque, de Canal Zone salió a principios de esta semana un barco, llevando a su bordo a una Comisión sanitaria, la cual iba provista de suero vacuno para proceder a su inmediata inoculación en todos aquellos moradores.

Debe recordarse que hace cosa de un año la viruela negra diezmo a muchos caseríos panameños, de los que existen en Chiriquí, y que hubo gran alarma en Panamá al tenerse noticias de los estragos que causaba.

Conoce Ud. la Pomada Lassar para toda clase de úlceras aún de ma caracter? Pídala en la BOTICA VARGAS

## Las Víctimas del trabajo

Ayer ingresó al Hospital de San Juan de Dios, con procedencia de Si quirres, el trabajador Carlos Medrano, de 60 años de edad, soltero, originario de Nicaragua, en estado sumamente grave, debido a una lesión que se causó en una pierna en los momentos en que se ocupaba de voltear un trozo de montaña.

Se le practicaron las primeras curaciones, y se halla bajo inmediata vigilancia médica.

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU. PIDA PRECIOS A Alfonso Altschul SAN JOSÉ

## El aguacero de ayer

El aguacero que azotó la ciudad ayer cerca de las 13 horas resultó causante de bastantes daños.

La esquina Noroeste del Mercado se inundó, llegando el agua a una altura de más de media vara impidiendo por largo tiempo el tráfico personal. La casa de habitación de don J. R. López, por esos mismos lugares se inundó y perecieron dos aves de corral que tenían amarradas. Se inutilizaron dos sacos de carbón que tenían para el uso y por poco se ahoga un niño de 1 año que gracias a la intervención de su padre fué salvado de las aguas.

## No más trancazo

Las capsulas CONTRA INFLUENZA que vende la FARMACIA GRILLO, lo cura rápidamente.

Todo el que las ha usado se ha curado con ellas.

## CONGRESO CONSTITUCIONAL

# IMPORTANTISIMA DISCUSION SOBRE LAS CAÑERIAS

## Discursos de don Manuel Coto Dictamen desaprobatorio

Minuta de la sesión de ayer de las 3,20 de la tarde. Presidente Cortés.

ACTA

El Secretario Rojas dió lectura al acta de la reunión del jueves. Sin objeciones se aprobó.

### Seguirán las extraordinarias

El Ejecutivo envía dos asuntos más: uno de las sociedades mercantiles y otro sobre la ley orgánica de los farmacéuticos.

Admitidos se discutirán enseguida.

### Decreto

Ya es ley de la república la concesión que se hará a la Sociedad Mutualista de Obreros de Heredia, para que las pólizas de esa cooperativa no sean embargables.

Ha sido un triunfo y a la vez un acto de justicia para esa asociación tan laboriosa.

### Ley de Armas

Se le dió debate afirmativo a la ley en tramitación para la venta de armas y cartuchos. No hubo debates.

### CAÑERIAS

El diputado Herrera León trae a la vista su proyecto para instalar cañerías en todo el país.

El Ejecutivo ya no tiene fondos y hay que recurrir a su proyecto para poder dar agua sana a los pueblos.

Pide para su proyecto dispensa de trámites.

La presidencia dice que acaba de recibir el dictamen, cuya publicación se dispuso.

A continuación se le dió lectura al informe del caso.

Se elogio el proyecto del Ingeniero Herrera León.

El proyecto contempla numerosas alzas en los billetes de transporte y de espectáculos.

Por ese motivo la comisión no aprueba el proyecto y lo rechaza, pues cree odioso poner más recargos al transporte y a los trenes. Firman el dictamen los Ldos. don Juan Felipe Picado, don Víctor Trejos y el Dr. Cabezas.

Puesto a discusión el dictamen, y después de un profundísimo silencio, el diputado Herrera pidió la palabra. No le importa el rechazo que se ha hecho a su proyecto y hubiera preferido que la Comisión de Informe aconsejara la forma práctica y financiera de arbitrar fondos.

No es cierto que se contemplan cargas para las empresas de transportes, sino para el público. El recargo de la lotería se refiere a los futuros aumentos de la actual emisión.

Picado.—No correspondía a nuestra Comisión de Justicia el elaborar el informe que se ha leído. Realmente sus miembros no conocen bien el asunto; sin embargo hizo consultas a algunos técnicos y a otros diputados.

Los municipios son los obligados a construir las cañerías y solo por contemplación, es que aquí se dan tantos auxilios para hacer acueductos. Si el Estado recoge esta carga, los municipios se dormirán y dejarán las magnas cuestiones del agua en las únicas manos del Estado.

Afirma que sufrirán las empresas de autos con los nuevos impuestos.

Sancho.—Defiende el proyecto por creer que se trata de una verdadera necesidad de los pueblos. Está por la propia idea del Sr. Picado para que

se impruebe el dictamen y se busque el criterio de una nueva Comisión.

Hace votos porque este asunto pueda llegar a tener buena resolución.

Arias.—Reconoce la necesidad capital de las cañerías, pero halla el proyecto difícil, pues crea nuevos impuestos, que en la práctica realmente resultan odiosos y pide que se adelanten ideas para realizar el proyecto. Critica la costumbre de atenerse por completo a la práctica del Congreso de hacer donaciones para cañerías.

Los pueblos deben contribuir a la construcción de las cañerías ya que ellos son los beneficiados.

Sugiere la idea de que se decrete un impuesto sobre las tierras incultas ya que ellas están en manos de gente especuladora en estos negocios.

Habla de paso de un doble canon de cañería, pues en todas partes el servicio es demasiado barato.

Al proyecto hay que darle vida y todos deberían contribuir con sus luces, a vencer el problema de las cañerías. Rojas.—Deplora la actitud de la Comisión, pues hay que afrontar el problema.

Propone los detalles para cañería, así como se hace con los caminos y con las escuelas. En otra ocasión unos diputados propusieron el aumento de la tributación en un 100% para hacer acueductos.

Si los pueblos quieren cañerías, los ricos deben contribuir a ello, ya que tienen riquezas.

Otra Comisión de fomento rechazó un proyecto suyo y no abordó el problema. Hay desidia en los habitantes que beben agua sucia y hay que enseñarlos a salvar su salud, ya que hay un alto interés nacional. Como los anteriores diputados está por el rechazo del dictamen.

Picado.—Propone que don Leonidas integre la futura comisión informante. En ella también debiera estar el diputado Arias, siempre tan sesudo e inteligente.

Quiros.—El problema es vital. Moción para que el asunto vuelva a la misma comisión asesorada por Rojas y Arias. El propio Dr. Cabezas tiene al respecto ideas muy buenas.

Don Manuel Coto.—Se ha dado un campanazo importantísimo. Herrera y Rojas no han vencido el problema pero lo incisan. Hace reproches a los médicos diputados (Dr. Cabezas, Dr. Facio y Dr. Cordero). Vuelve, como el diputado don Arturo Volio, a pedir la creación del Ministerio de Higiene amplio y do como una simple Subsecretaría. La zona atlántica es el cementerio de Costa Rica y si la estadística fuera clara, el pueblo se escandalizaría. Cita el escandaloso caso de un grupo de millonarios hacendados que no quisieron contribuir para hacer una cañería mientras los pobres campesinos suscribieron CINCO MIL COLONES.

En muchos congresos no se ha presentado un problema de esta magnitud, más importante que el EMPRESTO FRANCÉS.

Picado.—Vuelve por los fueros de la comisión y pide que Coto la complete para vencer este dictamen. Tengo tanto patriotismo como el Licenciado Coto Fernández.

General Volio.—Había porque lo aluden. Las palabras de Coto son de ideas reformistas. Es horrible lo que sucede en Costa Rica; acabo de venir de la zona del Atlántico donde las personas son exactamente esclavos. La United cuida más a sus mulas que a sus mulas que a sus peones; allí no hay higiene ni salud. Me abstengo del debate pues los diputados no quieren afrontarlo. Todos los medios escritos por los diputados que han hablado, sólo van a un punto: QUE EL PUEBLO POBR PAGUE

El problema no vencerá el Congreso mientras no se cambie el sistema político y no queda otro dilema: o el Estado paga el millón de colones para cañerías, o lo pagan los ricos.

Faltaba el quorum y la sesión se levantó.

**LECTURA AMENA**  
**ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros**  
**Precios económicos**  
 LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)  
 San José, C. R. Teléfono No. 40

# Sociedad de estudiantes universitarios

Guía de la Conferencia con proyecciones cinematográficas que el lunes 28 de setiembre, a las 8 de la noche, dará en el Teatro América el poeta mexicano Antonio Medix Bolio sobre «Las ciudades muertas de los antiguos mayas»

I  
Yucatán.—Etimología.—Geografía.—Importancia arqueológica.—Razas primitivas.—La Atlántida.—El cataclismo. La Leyenda haitiana del Diluvio.

LOS ITZALES.—Origen atlante.—Religión.—Raíces del esoterismo oriental.—Ciudades religiosas.—Zamná.—Izamatul.—Las pirámides de Itzamaly de Tt-hó.—Desenvolvimiento histórico del pueblo Itzá.—Preponderancia de Chichén.

CHICHÉN-ITZÁ.—La gran ciudad sacerdotal y guerrera. Los templos.—El templo del sol.—El templo de las iridaciones.—El templo de la Escritura.—El «cenote» de los sacrificios.—La leyenda de la destrucción de Chichén-Itzá. Proyección cinematográfica de Chichén-Itzá.

II  
LOS MAYAS.—Origen tolteca.—Kukulcán.—El culto de la

serpiente.—La gran confederación maya.—Mayapan.

UXMAL. Leyenda de la construcción mágica de Uxmal.—El Palacio de los Reyes.—Las Vestales.—El Palacio de las serpientes.—Arquitectura maya.—Sus supersticiones en Chichén. Fin de Uxmal.—Maní.—La raza conquistada.—Cómo vieron los conquistadores las ciudades muertas de los mayas.

Proyección cinematográfica de Uxmal.

III  
La Conquista de Yucatán.—El Adelanto Montejo.—La fundación de Mérida.—La casa de Montejo.—La Mérida actual.—La civilización española sobre los restos de las misteriosas civilizaciones indias.

Proyección cinematográfica de la Mérida moderna.

El Profesor don Moisés Vincenzi hará la presentación del Conferencista.

# La fiesta Patronal de La Merced

Brillantes resultaron los festejos en honor de Nuestra Señora de Mercedes en la Parroquia de este nombre. La misa se celebró con asistencia de semi-pontifical del Excmo. Sr. Arzobispo y hallándose presentes el Ilmo. Señor Vicario Apostólico de Limón, la Delegación Apostólica, el Venerable Cabildo Metropolitano y varios Señores Sacerdotes.

Cantó la misa el Coro de la Merced, a gran orquesta bajo la dirección del Sr. Cura C. Valenciano. Resultó muy lucida. Ocupó la Cátedra Sagrada el Sr. Pbro. don Víctor M. Arrieta, quien mereció las felicitaciones de todos.

Con ocasión de la fiesta patronal se efectuó en el Salón de Catecismo una reunión de ve-

cinco, convocados por el Sr. Cura para tratar de la adquisición de un órgano para la Parroquia.

En esta reunión se resolvió por unanimidad pedir uno a la fábrica de don Lope Alberdi, en Barcelona, que constará de 29 juegos, más 12 pedales de combinación y costará puesto en Barcelona, sesenta mil pesetas.

Inmediatamente se puso un cable a la fábrica para que comience cuanto antes la construcción del instrumento.

Por consiguiente, dentro de poco contará La Merced con un excelente órgano, que responderá dignamente a la importancia de la Parroquia y a la generosidad y espíritu cristiano y progresista de sus feligreses.

# Telefónica de Cartago

## La influenza sigue su curso normal

A las 15 horas nos comunicamos con la Jefatura de Sanidad de Cartago.

—Cómo va esa influenza?  
—El estado sanitario es regular, fué la respuesta. Existen casos un tanto abundantes, pero siguen su curso normal.  
—Hay alguna alarma?  
—Ninguna por suerte.

Hasta allí el reporte oficial que mucho agradecemos,

### Atención

A los señores médicos se les avisa que en la BOTICA VARGAS se vende el Suero contra la Gripe, específico contra la influenza y sus complicaciones.

# El tenor De Angelis en Limón

Nuestro puerto del Atlántico esta noche y mañana estará de gala. Dos veladas artísticas serán dadas allí por el tenor D. Fortunato De Angelis, participando en ellas la mezzo soprano señora María Varnay y otros artistas.

Director orquestal será el conocido Maestro Beeche.

No dudamos que de los portales limonenses pasarán dos noches de verdadera y grata emoción, pues la presencia del reputado tenor no es para menos.

Débiles — Convalescientes — Ancianos

## El Gran Vino SANSON

tomado

DE VENTA

en "El Aguila de Oro" Pujol Hnos.

# El Aguacero de ayer dejó varias casas inhabitables

El aguacero de ayer, como otros de este mes de setiembre, causó bastantes daños en la capital. Los perjuicios mayores fueron localizados entre la calle 13 Norte, y la avenida Central. Parece que en ese sitio se hallaba obstaculizada la cloaca del caño; es lo cierto que las grandes corrientes de agua dejaron inhabitables dos casas que son propiedad de don Eduardo Terán.

Hubo nuevas inundaciones ayer en el Turrujal, en Cuesta de Moras, en las inmediaciones de El Laberinto y en algunas calles del Pacífico, al lado Sureste.

# Nuevos sacerdotes en Cartago

Anteayer llegaron al país dos nuevos sacerdotes capuchinos, para el Convento de Cartago. Son ellos, Fray Zenón y Fray Jaime a quienes presenta mos atento saludo.

# Noticiero Social y Personal

## PROXIMA BODA

Próximamente contraerán matrimonio en esta ciudad el caballero don Antonio Armijo y la señorita Marta Pujol B. Nuestras felicitaciones a los futuros esposos.

## REGRESO DE DOS SACERDOTES

Presentamos nuestro saludo a los señores Presb. don Manuel Mañá y don Santiago Zúñiga con motivo del regreso de Roma.

## ENFERMOS Y RESTABLECIDOS

Un poco delicada de salud encuentra la apreciable señora Paulina F. de Bresciani. —Don Luis Rivera, vecino de San Rafael de Oreamuno, se halla enfermo. —Don Manuel Venegas ya se encuentra mejor. —Completamente restablecida se halla doña Mercedes Bóvilla de Muñoz. —La Sta. Jacl Castro Doble está enferma, —Don Néstor Castro, quien accidentalmente sufrió serios golpes en su cuerpo en días pasados, sigue muy delicado.

## PASAJEROS INTERIOR

Partió a Limón doña Brigida Fernández de Velázquez. —El maestro don Octavio Beeche partió para Limón.

## COLEGA ENFERMO

Don Rafael Huete propietario del "Diario de Costa Rica" se halla en cama. Desearnos su mejoría.

## NACIMIENTO

Saludamos a don Octavio Beeche y Sra. por la dichosa llegada de un niño para el cual queremos muchas dichas futuras.

## OPERADA

En la clínica Figueres se operó doña Esperanza Coto de Aguilar. La dirección el doctor Espinosa quien estuvo acompañado del doctor Figueres.

Desearnos el restablecimiento de dicha dama.

## REGRESO RETRASADO

Don Guillermo Angulo quien partió en la peregrinación a Roma no regresó con sus demás compañeros por haber trasterido el regreso para el próximo mes de octubre.

## REGRESO

Después de algunos meses de ausencia, han regresado a Heredia don Antonio Jara y su señora madre doña Laura Bógante v. de Jara; por este medio les presentamos nuestro atento saludo.

## BAUTIZO

Hoy recibirá las aguas del bautismo en la Parroquia de Laolorosa un niño de nuestro amigo don Luis Trejos C. y su señora esposa doña Rosa G. de Trejos. Se le impondrá el nombre de Alvaro y será apadrinado por el Lic. don Matías Trejos G. y la señorita Lilian Beltrán.

# El viaje de Enrique Deschamps a C. R.

Un amigo nuestro acaba de recibir la siguiente carta:

«Habana, 13 de setiembre de 1925. —Mi querido amigo y compañero: Recibo hoy, procedente de París, un recorte de su importante Diario anunciando una vez más mi próximo arribo a las hospitalarias playas de Costa Rica. Mi viaje se ha venido haciendo cada vez más lento a causa de que me es imprescindible dejar hecho el trabajo necesario en cada capital. La empresa que organizo asume una importancia excepcional, y ya sabe Ud. que nada importante se improvisa. Sería inútil iniciar mi labor en una capital cualquiera y trasladarme a otro país para hacer lo propio. Por ese procedimiento no acabaría nunca. La obra va adquiriendo un desarrollo normal excelente, sólidamente vinculado

al ideal americanista que le sirve de espíritu; pero ese desarrollo es lento. No he dejado de obtener lo que he ido a buscar a cada capital por mí visitada; pero he debido permanecer en cada capital muchos más días de los que teóricamente presumimos que eran necesarios.—Del éxito de la gran idea aquí, por ejemplo, le hablarán los recortes de diarios que le incluyo, rogándole la reproducción de aquellos que Ud. juzgue útiles a la debida difusión de la idea en Centro América. Al embarcarme para esa o para Panamá, le cablegrafiaré.—Mientras tanto, c'ésme Ud. luchando heroica y felizmente por un ideal que a todos los americanos, desde Alaska hasta hasta Magallanes, nos interesa y recibía un efusivo abrazo de su amigo y compañero,—Enrique Deschamps»

## FERRETERIA

:::: Miguel Mora Ch. ::::

Ofrece nuevamente, entre su mucha existencia, hierro liso galvanizado, hierro para techo, vidrios, pinturas, mecate extranjero y toda clase de artículos para hogar, artes, oficios y construcciones.

## Oiga!!! no se deje engañar

Esa INFLUENZA que le esta matando la curará solamente con

### CAPSULAS CONTRA INFLUENZA

de la Farmacia Grillo.

Y para esa TOS necia que deja la INFLUENZA, no hay nada tan bueno como el

### Jarabe Quita-Tos

Recuerde que nuestras especialidades no tienen rival en el mercado Farmacéutico. Vea que no lo engañen. No se deje engañar. Ocurra a la FARMACIA GRILLO.

50 vs. al Norte de la Botica Oriental.

## ¿Cómo podré vivir con economía?

Esta es la pregunta que todos hacemos y la respuesta es muy sencilla.

Haciéndose cliente de

### LA PENSION MODERNA

donde se come y se vive muy bien, por menos precio y más en confianza que en otro lugar

### SITUADA 100 VRS. AL SUR DE EL COMETA



## Encargue

Su trabajo en la

# TIP. DE SAN JOSE

# El bautizo de una tienda

### La Sucursal de El Laberinto se inauguró con una copa de champagne

La poderosa empresa industrial y fabril El Laberinto, ha abierto una sucursal en el centro de la ciudad para poner sus productos al alcance del pueblo que tanta predilección ha mostrado por las variadas y fuertes telas aquí elaboradas. A 25 mts. al Norte del Mercado, cerca de la Botica Oriental la empresa ha instalado una filial. Allí se ha hecho una lujosa instalación y se exhiben cerca de 300 variedades de driles del más resistente algodón.

Los géneros para el pueblo, han merecido del Laberinto su gran predilección así como los cotines para muchachos.

Dos novedades vemos por allí: la primera los excelentes pañuelos grandes tan gustados de nuestro pueblo, y que sólo cuestan un colón veinticinco cts.

El otro artículo, de un acabado europeo son los céfiros para camisas. Las calidades inglesas no los superan en diseños y en el hilado. Desde hace tres días se abrió el negocio con unas ventas muy positivas. Doña Amparo Zeledón, gerente de la gran empresa, estu-

vo en la apertura. Bien pronto una botella de champagne estalló y se sirvió una copa al personal. Allí estaban don Fraterno Villa, jefe industrial y director de la fábrica, don Pantaleón Gómez y el jefe de la sucursal.

Se brindó por la prosperidad del nuevo negocio que ya abrió sus puertas y que va con marcado éxito probando la bondad de sus artículos.

Momentos después se realizó la primera factura, bastante halagadora.

Otro de los géneros que nos llamaron la atención ha sido la mantá que se fabrica por encargo y la cual es superior a la americana y a la inglesa que ahora se importa.

Colombia con sus grandes hilanderías ha llevado ahora sus anteriores 37000 tejedores a 54000 gracias a la protección del público consumidor, y eso quisiéramos nosotros. Los costarricenses deben proteger sus industrias y cate es el caso que queremos para El Laberinto. Le deseamos progreso y felicidades a doña Amparo por su nueva iniciativa.

# Nombramientos en Educación Pública

San José, 17 de setiembre de 1925.  
El Presidente Constitucional de la República

A propuesta de los Directores de los planteles de enseñanza que se indican a continuación,

### ACUERDA:

Hacer los siguientes nombramientos de profesores de educación secundaria, normal y especial:

#### Liceo de Costa Rica

Luis González Gonzáles y Jorge Oconitrillo, profesores de Matemáticas, en reemplazo del Ingeniero don Ricardo Fernández Peralta, quien renunció.

Corina de Cornick, profesora de Inglés.

Manuel Valerio, profesor de Ciencias Naturales.

Alvin Fernández Escoto, ayudante de la Escuela de Telegrafía Inalámbrica, en sustitución del señor Luis Humberto Andrés, quien renunció.

#### Colegio de Señoritas

Tomás Fernández Bolandi, profesor de Economía Política.

Ester de Tristán profesora de Ciencias Naturales.

Peregrina Z. de Alfaro, profesora de Cocina, en sustitución de la señorita Julia Pastor, a quien se conceden seis meses de licencia por enfermedad.

María del Rosario Borges, auxiliar de la Secretaría.

#### Escuela Normal de Costa Rica

Ricardo Solís Molina, profesor de Ciencia Física.

Abraham Molina, profesor de Pedagogía, Historia de la Educación y Administración Escolar.

Lola Iriás, auxiliar de la Secretaría.

#### Instituto de Alajuela

María Clemencia Padilla, profesora de Economía Doméstica, en reemplazo de la señorita Isabel Fernández ausente.

Gonzalo Sánchez Bonilla, profesor de Matemáticas y Música; sustituye en esa última asignatura al señor Manuel Alberto Coto, quien se ausentó del país.

#### Curso libre de Modelado

Señorita Marta Iglesias Flores auxiliar.

#### Escuela de Comercio de San José

Maximino Blanco, profesor de Correspondencia Comercial.

Publíquese.—JIMENEZ.

El Secretario de Educación Pública  
N. QUESADA S.

# Situación Comercial El Mercado al día

Setiembre es el peor mes del año, y por suerte ya finaliza. El movimiento comercial se ha detenido y las ventas han tomado apenas un 40% de los buenos meses.

El Mercado se vió poco concurrido y ciertos productos han alcanzado alzas. La recogida de los frijoles ha dado algún movimiento de peones y está preparando el stock para el verano.

**Escobas.** Muy escasas y caras. La cosecha de paja nacional no ha bastado. De Santa Ana llegan pocas escobas, lo mismo que de Alajuela, donde estaba establecida una fábrica. Una escoba mediana solo vale 2 colones, y 2 cincuenta si se la quiere regular. Esta situación es firme.

**Café crudo.** De 1<sup>a</sup>, @ 1.00 la libra, con escasez del bueno. De 2<sup>a</sup>, 80 y 90 centavos. De 3<sup>a</sup>, 75 centavos. Quedan saldos abundantes, especialmente en la bodega de don Alfredo Esquivel.

**Cogidas.** Se han iniciado en Turriaba y Tuis. Por las razones del fuerte invierno se seca artificialmente.

**Harinas.** Sin movimiento. Mercado normal. Clases inferiores, 54. Medianas, 56. Los pedidos son corrientes y como siempre Bresciani y Zonta van a la cabeza en estas importaciones.

**Balsas de papel.** Muy escasas. Los envíos de New Orleans se han tardado. Oferta casi ninguna.

Se guardan los nuevos pedidos en octubre.

**Fideos.** Obedecen al precio de la harina. Clase corriente donde Musmani, 40 colones y 70 con huevo. Al detalle 45 centavos en la capital y medio colón por la libra en los pueblos. Los macarrones buenos se venden a 80 centavos. Los extranjeros empacutados a un colón 25 cts.

**Vinos italianos.** Botella, @ 1,50 sin envase y @ 1800 docena. Nuestros amigos Canossa venden uno excel-

te. También en "Las Ciudades de Italia" hay una calidad adecuada para familias.

**Manteca.** Ha subido en Chicago. Precio al detalle, @ 1.10 corriente; y @ 1.25 buena de chicharrón granulada. Hay stock y poca demanda. De Nicaragua los envíos son muy limitados.

**Arros.** Experimentó alza. No hay partidas grandes a la venta. Importación escasa.

Al mayor llegó ayer a 36 colones, precio que no había regido en todo el mes. Menudeo 40 cts primera y 35 de segunda.

**Carne.** Sin alteraciones: hueso 45 cts. lomo de primera 90 y 88 cts. Sebos escasos.

**Zinc para techos.** Hay variabilidad. Desde 26½ hasta 27. Menos demanda por el paro de construcciones.

**Cebollas.** Hay abundancia de la criolla vendida entre 32 y 40 grande, canaria escasa que se menudea a 75 cts. libra La fuerte lluvia ha perjudicado los cultivos.

**Candelas.** Mercado sin alteraciones precio normal.

**Azúcar.** Tendencias alza la. La mercadería sube por puntos. La noticia principal fue el paro del Central Lindo, no por agotamiento de la caña sino por la recogida de peones que los absorberá todos.

La libra al menudeo 1<sup>a</sup> 25 cts.

Existencias: apropiadas para octubre algunas clases se presentan húmedas.

**Sal.** Mercado quieto pero firmeza en los precios 13,50 y 14 colones como precios regulares.

Al detal 13 cts. libra, pero como la ganancia de este artículo es tan limitado llegará a 20 cts y 2 por 25 cts. cuando menos.

# Pensamientos

Condolerse de los errores de los hombres, tolerar sus debilidades, instruir sus almas, tratar con dulzura sus enfermedades morales; alejarlos de la ociosidad estimulando sus trabajos; ocuparse activamente de todo lo que puede perfeccionar el género humano; soportar constante y valerosamente a los oprimidos contra la injusticia; descubrir al Poder los abusos de sus agentes; hacer frente al espíritu de partido y de discordia con el espíritu de orden y de unión; consolar a los desgraciados,

calmar las pasiones irritadas, conciliar con la tolerancia opiniones encontradas; amansar a los fuertes, sostener a los débiles, dar a todos el doble ejemplo de amor a la virtud y a una libertad racional, de adhesión a las leyes y al gobierno; últimamente, contribuir por todos los medios posibles a hacer felices a los hombres que la naturaleza y la religión hace hermanos, tales son los dulces deberes de la humanidad y los sagrados vínculos de la benevolencia.

# Daños en las calles y en nuestro caserío

Según informes policíacos son muchas las casas, que debido a su antigüedad, o como consecuencia de los temblores debían ser demolidas y que sin embargo están habitadas, constituyendo un peligro de muerte para sus moradores.

En la calle 7ª y avenida este, han comenzado a demoler el edificio N° 544 del cual cayeron hace dos días las paredes, pero se ha dejado en pie otra, también en mal estado.

—Se ha declarado en mal es-

tado la casa situada entre la calle 3ª Sur y Avenida 8ª.

—Se informa que tienen el alero al caer las casas N° 822, 826 y 282 situadas en la misma calle 3ª Sur, entre avenidas 8 y 10. El techo de ellas está además muy empujado.

—En la Avenida Central, entre calles 5 y 7ª existe un trecho de línea tranviaria en el cual están los rieles a descubierto, las lluvias han lavado el macadam, y existen pozos de agua, que ensucian las paredes vecinas cuando pasan vehículos.

# Té Medicinal Azteca

Ha importado este maravilloso medicamento por medio del señor Cónsul de México, la Clínica del Dr. Figueres, donde está a la orden del público

# A. Bresciani G.

Acaba de recibir:  
**Harinas Frescas**

**Don Q y Sello de Oro**

**y Arroz Extranjero**

Por llegar: **Maíz Extranjero y Hierro para un techo**

Está Ud con TRANCAZO? siente Ud. síntomas?

pidá en la BOTICA VARGAS las famosas OBLEAS contra esta enfermedad que está ahora de moda. SON INFALIBLES

# Tipos de Cambio

Banco de Costa Rica cerró:

Nueva York.....	400½
Londres.....	388 —
París.....	96 —
España.....	289 —
Italia.....	83 —
Suiza.....	388 —
Bélgica.....	88 —
Berlín.....	400½
Amsterdam.....	400½

# LA VENECIA

Almacén de Abarrotes y Provisiones  
Ventas al por mayor y al detal  
**FABRICA DE CAFE MOLIDO**  
Especialidad en envíos a domicilios  
Llame al teléfono 72  
**Bienvenido Ortiz — Cartago**

# Dr. RAFAEL A. GRILLO

Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania  
Obstetricia, Enfermedades de mujeres y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO — De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m.  
TELEFONO: DE DIA 1023 — TELEFONO: DE NOCHE 1141

# Correspondencias de todo el País

# Correo de México

Informaciones exclusivas del "Correo Nacional"

## De Turrialba

Fiesta Escolar de clausura

Habiendo efectuado las pruebas finales del presente curso lectivo escolar en esta Ciudad, con resultados muy satisfactorios, tanto en las asignaturas ordinarias como las especiales, el Personal Docente ha preparado una fiestecita Escolar como acto de clausura de este año, que tendrá lugar a las doce horas del día veinticinco del mes en curso, en vez del día veintisiete, por motivo a que ese día, fué designado para la celebración de una Feria en beneficio de la Coronación de la Virgen de los Angeles. La citada fiestecita se hará conforme al siguiente Programa.

1º «Himno Nacional» cantado por II, III, IV y V Grados.  
2º Palabras del Director del Plantel don Manuel Rojas, alusivas al acto.

3º Recitación «El Hitavo» por el niño Braulio Bogarín del III-B.

4º Recitación «La Madre» en Meloepa, por la niña Ubalda Hernández del V.

5º «El Aeroplano» Canto por niños de IV y V Grados.

6º «La Zarza» Recitación por Margarita Madrid del III A.

7º «La Saboyana» Canto por niños de IV y V Grados.

8º «El Trabajo» Recitación por la niña Lia Marín de V Grado.

9º «El Canto de la Infancia» Canto por los niños de II Grado.

10 «Ofelia» Roverio, Violín y Piano, Lia Marín y el Maestro de Música.

11 «Himno a la Escuela» Canto por niños de III IV y V Grados

12 Exhibición de Costuras, Trabajos Manuales y Agrícolas.

El Personal Docente se complace en invitar por este medio a los padres de familia y demás vecinos, a dar realce con su asistencia a esta humilde fiestecita, mostrando así el interés que se toman por sus hijos a la vez haciéndose acreedores de nuestra gratitud.

Turrialba, 22 de setiembre de 1925.

El Director de Escuelas.

M. ROJAS A.

Como se ve al principio del anterior Programa, el motivo de adelantar un día del señalado para la clausura para esta fiestecita, se debe a los festejos que habrá el día veintisiete en honor a la Virgen de los Angeles, de los cuales se ha publicado el Programa respectivo.

Es de esperarse que el vecindario, especialmente los padres y madres de familia, corresponderán gustosos a la atenta invitación del Personal Docente, quien se ha estorzado y trabajado con empeño en bien de la Enseñanza Primaria y por ello son dignos de reconocimiento.

Corresponsal

## De Coronado

La muy honorable Corporación Municipal de este cantón, integrada por los señores don Luis Rodríguez M; Salvador Zúñiga y Antonio Quirós y con la gran cooperación del señor Jefe Político don Ramón Arias, en su última sesión acordaron; que de las siete patentes de licores que existen actualmente se supriman cuatro en el próximo remate que será en Diciembre del corriente; las tres únicas que quedan serán rematadas con una base de \$ 200,00 cada una, pues así no perderá intereses pecuniarios el fondo municipal y ayudan eficazmente a la colaboración en la liga antialcohólica.

Suceso extraordinario ha sido este acuerdo, porque solamente quitando puntos de licores se acostumbrará el pueblo a eximirse del licor por cuanto que una tercera parte lo toman porque lo ven en venta, pero no porque les haga falta. Así esperamos que algún día imiten a los demás cantones, este procedimiento y «Abajo con la Fábrica Nacional de

Licores, que no habiendo quien compre tendrá que ser abolida»

La iniciativa de este acuerdo nació de los niños del segundo grado de la Escuela Central, en unión de su querida maestra doña Enriqueta Umaña de Vazquez.

Así tenía que ser; los niños y mujeres piden la salvación de un pueblo.

Con este motivo, habrá una gran manifestación escolar dedicada a la muy honorable Corporación Municipal, el domingo próximo a las doce en el Salón Municipal. En ella habrá discursos alusivos por el señor Director de la Escuela don José Angel Brenes y el señor Visitador don José Merino, recitaciones especiales, cantos adecuados al acto y nuestra filarmónica amemizará este desfile.

De esta modo se les dará las gracias y se admirará el buen sentimiento de estos señores, en pro de la moralización quitando estas patentes, incluso otras que ya se habían suprimido, correspondientes al juego de dominó que estaba dando al traste con las pobres señoras de los tahures y con hijos de familias muy honorables de este pueblo.

Corresponsal

Coronado 23 de Sep. 1925.

## La vida en Alajuelita

Defunciones

Gran impresión ha causado en este pueblo la muerte del joven Gabriel Chinchilla y de la señora Margarita Rojas. El primero murió a consecuencia de una infección producida por la picadura de una mosca; el miércoles cuando era conducido al hospital para ser operado expiró muy antes de haber llegado a San José.

La señora Rojas venía hace días padeciendo de una penosa enfermedad que a causa de su avanzada edad precipitó su muerte.

Para los dolientes de ambos finados vaya nuestro más sentido pésame.

Fiesta escolar

Para el domingo 11 de octubre se prepara una fiesta escolar, se trata del estreno del edificio escolar que será bautizado con el nombre de «Napoleón Quesada». Para esta fiesta se ha invitado al señor Presidente de la República, y a los señores Ministros de Instrucción Pública, Hacienda y Gobernación. Se piensa obsequiarles un banquete en el edificio escolar.

Muy justo nos parece que el pueblo de Alajuelita manifieste su agradecimiento al señor Presidente que tan pronto cumplió su promesa de dotar a este pueblo de una hermosa escuela.

Lluvias

En este pueblo como casi en todo el resto del país las lluvias han sido torrenciales, causando bastante daño en los caminos pues en algunos trechos arrastraron grandes cantidades de piedra y arena formando grandes promontorios que obstaculizan el tráfico de las carretas, algunas casas de la parte baja de la población fueron inundadas por las aguas aunque por dicha no causaron muchos daños.

Con gran admiración hemos visto muchos, que la empresa de camiones de los señores Protti, desafiando las inclemencias del tiempo ha continuado su servicio a este pueblo, a pesar de que el camino no está convenientemente arreglado para esta clase de vehículos.

Fiesta de Nuestra Sra. del Rosario

Como este año se están estrenando en esta Parroquia el altar e imagen de Nuestra Señora del Rosario, verdaderas obras de arte pedidas a una conocida casa del Tiro, el señor Cura quiere celebrar la festividad de la Virgen del Rosario con más solemnidad que otros años, confiando en que la generosidad de sus feligreses contribuirá al esplendor de la fiesta.

Corresponsal

En Villa Ahumada, Chih., acaba de ser descubierta una región singularmente rica en minerales de plomo, plata y cobre que ha dado lugar a que numerosas compañías se propongan establecer grandes fundiciones.

—Ayer fué dado a conocer el movimiento habido durante el pasado año en el Monte Nacional de Piedad que ascendió a 12 millones de pesos, incluyendo operaciones de empeño, desempeño, refrendos y demasías, La venta de prendas no rescatadas por sus dueños, ascendió a \$ 973 999 00.

—Fué designado para Director del Museo Nacional el conocido historiador Luis Castillo Ledón. Este establecimiento volverá a recuperar su antigua importancia, dejando de ser un simple edificio de exhibición, para convertirse en un gran Instituto de estudios especialistas.

—Han entrado en período de gran

floreamiento y explotación las minas de plata, con motivo de la extraordinaria alza del metal. En Zacatecas se ha dado ocupación a miles de trabajadores y mineros y las compañías están agrandando sus plantas de construcción. En Chihuahua la «Palmillo Mining Co» procederá a instalar una moderna planta de beneficiar que permita el tratamiento de minerales pobres, con margen constable. En Puebla y Coahuila háñse intensificado, igualmente, actividades mineras.

—El 2 de los corrientes fué embarcada en Chicago la maquinaria destinada a la construcción de la red de carreteras, y cuyo importe, incluyendo toda clase de implementos y herramienta, es de un millón de pesos.

—Estadística oficial relativa a la consigna total, es de 800 millones invertidos en la industria petrolera de México.

## Junta de vecinos en La Merced

Se resolvió pedir a España un órgano

A las 13 horas de anteayer hubo solemne reunión de vecinos en el Salón de la Casa Cural de La Merced.

El Sr. Cura dió un informe de sus actividades. Hizo ver la necesidad de completar el equipo de la iglesia importando un órgano. El presupuesto es de 60 mil pesetas.

Los vecinos autorizaron el compromiso y en breve se iniciará la colecta voluntaria.

El Padre Valenciano estudió este aspecto en su viaje a España de donde posiblemente se importe el órgano.

Prometemos mayores detalles sobre esta reunión.

## El Presidente de Nicaragua rechazó las proposiciones del conservatismo

Según mensajes cablegráficos recibidos ayer, el Presidente de Nicaragua don Carlos Solórzano rechazó las bases propuestas por el Partido Conservador chamorrista para la formación de un gobierno nacional.

Todo indica, desde luego, que aquel gobierno, ha encontrado dificultades para acceder a las instancias del genuinismo, estando de por medio los pactos de transacción.

VENDEMOS EN NUESTRAS OFICINAS: Papel impreso pero limpio, bueno para envolver o para tapiceros. «Correo Nacional»

## LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para forro de casas, roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llaves «Yale». Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

CEMENTO «Alsen»; clavos, alambre de cerca, arado varios modelos, cocinas de hierro para leña, laboratorios

Podoros, que alto y tan bajo. Muebles de Sarchí sillas, etc. Pinturas Alabastine etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos. Mangueras alambradas, MATERIAL DE CANERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos. Maletas para viaje, varios tamaños, precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pescado.

COCINAS para leña tres tamaños, precio de ocasión.



MATERIAL PARA CLOACA, belga tubos, codos, sifones, tees, «Y» etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo de diversos modelos.

Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros.

ABAROTES en general, Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de féidos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.

Casa establecida en 1893

TELEFONO N° 11 Rivera & Cia.

## United Fruit Company

Servicio de Vapores

Los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA, que hacen el servicio entre Nueva York y Limón, llegarán a este último puerto los días jueves en la mañana, y zarpan los días sábados en la tarde.

Tanto en el viaje de venida como en el de regreso dichos vapores, harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores ABANGARES, ATENAS y TURRIALBA harán el servicio entre Nueva Orleans y Limón, llegarán a Limón los días viernes en la mañana y zarparán en la tarde del mismo día.

En el viaje de venida harán escala en la Habana y Cristóbal, de regreso en Teja y Habana.

Habrán un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón y los vapores zarparán de Limón directamente para Boston los días domingo a medio día. En el viaje de venida harán escala en la Habana.

Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA, de la Elders & Fiffie Ltd, llegarán a Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, via Kingston, y zarparán los días viernes en la tarde, para Bristol, Inglaterra, via Cristóbal y Kingston.

Todos estos vapores harán servicio de pasajeros y carga.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. Sasso & Frie Sucesores sub agentes, en San José.

M. M MARSH, ADMINISTRADOR

San José, Abril 4 de 1925.

# Avisos Económicos

## Precios convencionales.

**Avisamos a nuestra numerosa clientela** que daremos todas nuestras maderas del Pacífico a los precios más bajos de plaza con un 5% de descuento y puestas en sus respectivos trabajos *sin cobrar los acarreos*. A los clientes de provincias les daremos las maderas puestas en las estaciones de ferrocarril. Tenemos grandes existencias de tabilla, traslajo, tabloncillo y toda clase de molduras en Cedro Pochote de primera. En maderas de cuadro ofrecemos: Gayacán, Genízaro, Guapilón, Kayafel Amarillo, etc. Atendemos cualquier orden por grande o pequeña que sea, atendiendo a la toda prontitud.—**ASERRADERO EL LABERINTO**, Depósito de Maderas. Struck y Alvarado 118.

**CLAOACAS.**—Construcción, ampliación y reparación. Trabajo garantizado. Ofrezco mi larga experiencia pues desempeñé la Inspección de Claoacas varios años. Doy presupuestos y planos. Escribame y pasará a verlo para darle condiciones.—Olegario Batista.

**MAGNÍFICOS TERRENOS DE AGRICULTURA EN SAN JOSE DE LLANO GRANDE.**—1 Se venden al mejor postor y debidamente autorizado por la Curia Eclesiástica los terrenos de la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen de la Parroquia de Cartago, valorada a mil colonos manzana. Finca en Felipe Díaz dedicada al cultivo de cereales; mide quince manzanas y cinco mil varas cuadradas.—2 Finca en Llano Grande dedicada al cultivo de cereales, mide diez manzanas valoradas a mil colonos la manzana. La persona que tenga interés en estas fincas puede mandar sus propuestas hasta el 15 de Setiembre directamente a la Curia Eclesiástica en San José o a esta parroquia de Cartago.

**Solicitud.**—Persona con experiencia en varios ramos, honrada y apta en contabilidad, desea ocuparse en algunas horas del día; o bien fuera de San José por todo el tiempo necesario, sea en el campo o en otra Provincia. El Administrador de este Diario podrá dar informes.

**Una familia** de 5 personas necesita una cocinera. Buen sueldo. Dirigirse a esta Administración o apartado 104.

**Piano barato** Se vende. Informe donde Robert Haos.

**Se vende** o se alquila en el Barrio de Otoy hermoso chalet contra temblores contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramirez 150 varas. al Norte de Alsina.

**Domingo Pignaturo**, al lado de la parte nueva del Mercado de abastos, acaba de recibir **VERMOUTH MARTINI y ROSSI**, tabaco del General mercaderías de todas clases.—Precios baratísimos.

**Alquilo.**—Una casa nueva, grande, muy cómoda y contra temblores, con 2 baños y excusado de agua, a 250 varas Sur de la Bticia «La Violeta».—Domingo Rojas.

**Caja Registradora.**—Moderna, preciso mueble color caoba con poco uso. Buenas condiciones para el comprador.

**Caja de caudales.**—De regular tamaño muy adecuada para comerciante pequeño.—Referencia La Primavera, Mercado. Jaime Vargas.

**SE ALQUILA** una casa frente a la entrada del Cementerio General. Amplia, con buen patio y portón de calle suficiente para garage o cochera. Para precio y condiciones, entnderse en nuestra Administración.

**VICTROLA.**—Una nueva a la orden en el Almacén Piza se vende baratísima. Agencia Mercurio o «Correo Nacional».

**Oportunidad.**—Teniendo que ausentarme país, vendo una magnífica casa situada en la Avenida Central alto de la Estación, San José.—José Ramón Gallegos.

Viene de la primera página

## La boda de hoy

**Lo que dice la viuda del Comandante Shenandoch**  
Lakehurst, 26.—Mrs. Zachary Lausdoun, viuda del comandante del triste Shenandoah fué vindicada en su ataque al Departamento Naval, después de oír la Corte Naval, investigadora del desastre. Cartas confidenciales revelan que el Comandante Lausdoun fué a encontrar la muerte después de haber protestado contra las órdenes que tenía de volver, porque temía las tempestades.

Lausdoun se opuso energicamente contra el vuelo en Julio último; fué regresado por Comandante Steele y pospuesto el vuelo, pero la fatal aventura fué siempre intentada contra el gusto del malogrado Lausdoun.

Esta ha sido la base principal para las acusaciones hechas por el Coronel Mitchell de la armada aérea en servicio, contra el Departamento de Washington.

El Secretario de Comercio Hoover y otro alto funcionario del Gobierno declararon ante el Presidente Coolidge en el examen de testigos efectuado en Washington, en favor del Gobierno y de la Aviación Comercial.

## Nota religiosa

**El próximo domingo a las 10 horas el Exmo. señor arzobispo don R. Otón Castro impartirá el Sacramento de la Confirmación en la Santa Iglesia Metropolitana.**

**Contra contrabandistas**  
New York, 26.—El nuevo Procurador de Estados Unidos, Mr. Buchner, ha activado de una manera notable la persecución de contrabandistas reconocidos; actualmente se persiguen veintisiete de los más famosos.

En las pesquisas efectuadas en los edificios de Knickerbocker y Hongare se logró capturar trece de dichos contrabandistas. Hay sospechas de que el jefe de esa banda haya salido la semana pasada para Europa.

## Más de 35,000 frascos

Vendidos en el año que acaba de terminar  
**¿Por qué?**  
Porque el Linimento Krup Zúñiga lo usan para todo DOLOR.

- De Cabeza
  - de Muelas
  - de Cara
  - de Cerebro
  - de Cintura
  - de Espalda
  - de Piernas
  - de Dislocaciones
  - etc. etc. etc.
- Donde hay Linimento Krup no hay dolor.  
Botica Tropical y todas las farmacias

## Notas Cortas

El carretón N° 320 que conducía Luis Vargas Piedra cayó a la vía, por el mal estado de la calle, averiándose la mercadería que llevaba.

Fuó capturado un sujeto de apellido Barrantes, quien llevaba entre un saco una cantidad de bombillas de luz y varias sombras.

En la oficina del Dr. José M° Barrionuevo fué curada la señora Mercedes Sandí, que se lesionó la cabeza y un brazo al caer ayer en una de nuestras calles.

Los lecheros están tratando de agremiarse, a fin de conseguir ventajas en su oficio mediante la solidaridad.

Se hicieron ayer dos grandes operaciones comerciales sobre ventas de fincas en la zona Atlántica. La venta en total alcanzó a 400,000 colonos, la mitad al contado.

## Disposiciones Oficiales

Se acuerda conmutar en multa la pena de los reos Rafael Rodríguez R. y Francisco Rodríguez Cedeño, y se le baja la décima parte al reo Rosendo Salgado Cerdas.

—Se acuerda tener por hecho el traspaso de concesión de fuerza hidráulica de parte de Guillermo Brealey para con los señores Ernesto Rohmóser Lahmann y Ernesto Montealegre Rohmoser.

—Se tiene a Luis Rodríguez Salas como propietario de la concesión de fuerza hidráulica hecha a Melisandro Murillo Rodríguez

—Se acuerda que mientras entra en vigencia el nuevo Presupuesto actúe como Srio, del Juzgado Gral. Militar, el Subteniente Guillermo Casasola Soto.

—Para integrar el Consejo de Prisión de la Carcel de Mujeres de esta ciudad se designa a las señoras Directora, Secretaria y Economa de dicha Carcel, Sr María de San Francisco de Sales, Sor María de San Rafael Puch y Sor María del Monte Carmelo, respectivamente.

**REALIZACION**  
DE LIBROS POR FIN DE INVENTARIO,  
ENCONTRARA EN LA  
**LIBRERIA ESPAÑOLA**  
de MARIA v. DE LINES  
a 0.50 cts. to volumen

**1.500 Colonos Regalados**  
A NUESTROS CLIENTES  
Por cada colón que nos compre al contado, le daremos un tiquete para la gran Rifa de NAVIDAD

Desde el Primero de Octubre  
**ALMACEN ROBERT**

## MOVIMIENTO DIARIO

SETIEMBRE  
**26**  
Sábado

San Cipriano, mr., y santa Justina  
Conjunción de Luna y Júpiter a la 1 h 25 m.  
Conjunción de Venus y Raturno a las 20 h.

- Defunciones**  
Liduvina Cascante, 78 años, San José; Juan E. Duca, 4 meses, San José.
- Pasaportes**  
Frank'in William Escalante, inglés, para Panamá; María García de Escalante, inglesa, para Panamá; Winte de Montane, inglés para Panamá; Adela Castro, v. de Núñez, costarricense para Almirante; Salvador Cajina Díaz, nicaragüense, para Nicaragua; José Giralt Cruz, español, para Cuba; Andrew E. Donovan Jr., americano, para Canal Zoué; Trinidad Soler y Suay, español, para Puerto Rico; Camilo Durán B., costarricense, para Estados Uardos.
- Nacimientos**  
Judith Paulina de Arturo Hernández Ch. y María Araya.  
Gloria Rafaela Mora.  
María de los Angeles Rodríguez.  
Edmedita, de José Bettoni y Alba Rafaela.
- Hospital**  
Entradas.—Ofelia Jiménez, Ubaldo Arias, Raúl Sabarito, Josefina Barboza, San José; Urbano Joaquín, Cefas; Socorro Durán, Trinidad Rufi Puriscal; Miguél Castellón, Limón.  
Salidas.—Socorro Durán Puriscal; Alfonso Aguero, Cecilio Morales, Cartago; Sabulón Jiménez, Squires; Joaquín Cerdas y Ester Blanco, Squires.

**Drogas Frescas**  
Ya se abrió la **Nueva Farmacia** de Villalobos y Cía.  
FRENTE A GUTIERREZ HERMANOS  
CARTAGO, C R  
despacho de Cuidadoso Recetas